

4^{ème} semaine de l'Avent



AVANT LA PRIÈRE COMMUNE :

- Déterminer les deux personnes qui liront les textes de la prière ou inviteront l'assemblée à lire lorsque cela est indiqué.
- Aménager les lieux : bougies, éclairage, feuilles distribuées à l'assemblée pour suivre la prière. Eviter le chauffage car la prière est courte.
- Préparer au fond de l'église ou dans une salle proche de l'église ce qu'il faut pour vivre un petit temps de convivialité après la prière.



L'assemblée se lève

Lecteur 1 :

Ensemble, traçons sur nous le signe de la Croix. Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

(Eventuellement un chant d'Avent connu par l'assemblée).

Veuillez vous assoir s'il vous plaît.



L'assemblée s'assoit

Lecteur 1 :

À toute époque de l'histoire, des signes sont donnés aux hommes à travers les événements ; encore faut-il savoir les déceler. Face aux signes donnés, deux attitudes s'opposent : les uns s'ouvrent, les autres se ferment. Marie et Joseph ont su ouvrir leur cœur et leur intelligence aux manifestations de Dieu dans leur vie. Comme eux, abandonnons-nous à la présence du Tout Autre.

Silence  **Court temps de silence.**

Lecteur 1 :

Nous pouvons nous lever.



L'assemblée se lève

Ecouteons ensemble l'Evangile selon Saint Matthieu (Mt 1, 18-25) :

Lecteur 2 :

Evangile de Jésus Christ selon Saint Matthieu.



Or, voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant qu'ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint.

Joseph, son époux, qui était un homme juste, et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret.

Comme il avait formé ce projet, voici que l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; 21 elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. »

Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils ; on lui donnera le nom d'Emmanuel, qui se traduit : « Dieu-avec-nous »

Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit : il prit chez lui son épouse, mais il ne s'unit pas à elle, jusqu'à ce qu'elle enfante un fils, auquel il donna le nom de Jésus.

Lecteur 1 :

Veuillez vous assoir.



L'assemblée s'assoit

Lecteur 1 :

Joseph apprend de la bouche de Marie qu'elle attend un fils qui n'est pas de lui. Touché par cette annonce, il cherche à protéger sa bien-aimée des rigueurs de la loi mosaïque en la répudiant en secret.

Mais voici qu'une lumière angélique éclaire la nuit de ce Juste sur le mystère qu'il est en train de vivre : Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse : l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint.

L'envoyé de Dieu situe Joseph dans la lignée de David de laquelle doit naître le Messie. Et c'est précisément cela qui s'accomplit. Ta promise mettra au monde un fils, auquel tu donneras le nom de Jésus, c'est-à-dire le Seigneur sauve car c'est Lui qui sauvera Israël de son péché.

Joseph est appelé à nommer l'enfant, manière pour lui de signifier son adhésion au projet de Dieu, de reconnaître le nouveau-né et d'en faire son propre fils, même s'il n'en est pas le père. Joseph est le grand silencieux de l'Évangile. Il ne dit rien, mais il écoute beaucoup. Il a écouté Marie, même quand il ne la comprenait pas. Il a écouté sa conscience qui le poussait à rester dans l'amour malgré sa peine. Il a écouté la parole angélique : il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit : il prit chez lui son épouse.

Au fil de ces événements, Joseph reste docile à l'Esprit Saint, tout comme l'a été Marie quand lui fut annoncée sa prochaine maternité. C'est dans une parfaite obéissance, c'est-à-dire dans la perfection de l'amour, que se rejoignent Marie et Joseph, laissant ainsi se déployer en eux les promesses de Dieu au peuple d'Israël.

À quelle obéissance suis-je moi-même appelé pour laisser en moi se déployer les appels de Dieu pour rendre ma vie conforme à sa volonté ? Est-ce que dans la prière silencieuse de chaque jour, je me laisse suffisamment interpellé et guidé par Dieu ?

Accueillir Celui qui vient, c'est aussi Lui laisser suffisamment de temps et d'espace intérieur pour qu'il vienne me parler et convertir ainsi mes désirs les plus intimes.

Faisons silence quelques instants.

Silence **Temps de silence (10 min).**

Lecteur 2 :

Nous nous levons. Unis dans le même Esprit, nous pouvons dire avec confiance la prière que nous avons reçue du Sauveur :



L'assemblée se lève

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du mal.
Amen



Lecteur 2 :

Seigneur nous te rendons grâce, nous te disons merci pour ce temps passé ensemble.

Viens sur notre terre ! Viens éclairer tous les hommes de ton amour. Dans la joie de cette célébration, nous allons repartir vers nos occupations habituelles mais à l'approche de Noël, apprête nos coeurs. Alors nous pourrons fêter dans la joie la venue de Jésus, ton Fils, qui est vivant avec toi et le Saint Esprit pour les siècles des siècles.

Tous

Amen

Lecteur 1 :

Terminons ce temps de prière en nous tournant vers Joseph. Ensemble nous disons :

"Je vous salue, Joseph,
Vous que la grâce divine a comblé.
Le sauveur a reposé dans vos bras et grandi sous vos yeux.
Vous êtes béni entre tous les hommes,
et Jésus, l'enfant divin de votre virginal épouse, est béni.
Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu,
priez pour nous, dans nos soucis de famille, de santé et de travail, jusqu'à nos derniers jours,
et daignez nous secourir à l'heure de notre mort.
Amen."



Lecteur 2 :

Nous sommes invités, pour terminer notre rencontre, à un petit temps de convivialité. Nous n'oublierons pas de nous partager des nouvelles du quartier ou du village, de ses habitants, des personnes souffrantes ou isolées qu'il faudrait visiter.

Certains peuvent proposer à d'autres un covoiturage pour se rendre aux offices de Noël.

